

(5)

2019年(令和元年)5月24日(金曜日)

輝けメカニック

最新の測色機で一定の作業
クオリティーを担保する

に補修現場では、「水性塗料」を使った人が試してみたが、導入を検討してくれた

整備士派遣を行うレソリューション（廣谷旭社長、東京都千代田区）はこのたび、現在整備士として働いている人を対象に「整備士の実態」を示すアンケート調査を初めて実施した。給与が低いと感じ

る人の割合や、転職を意識している整備士の割合が半数を超えていた実態が浮き彫りとなつた。

「低い」が24・7%で合わせて7割を超えた。また「業務内容を考えたら高い」が5・4%と「高い」が0・8%となり、同社は給与額についての詳細は明らかにしていないものの、現在の給与に満足し

3.0% 一見似合ひ乍らで
るが29.1%での割以上の整
備士が転職を検討している結果
となつた=写真。「30代の
なると、より具体的に考え出
す傾向が出でいる」(担当
者)と指摘した。また転職意
に「他業種(整備士以外)を希望

好きたから」と6%、「親類たから」が14%。一方、「なんともない」が16・4%で最も多く、回答も16・4%に勤務しておらず、業務内容やキャリア

ーションが進む一方で、整備や板金などの技術水準が追い付いていないのが現状だ。同国は走行する自動車のうち日本車が9割を占めるほか、日本同様に右ハンドル左通行の

124

定着させるための工夫

生活習慣や文化について教育の必要性も痛感している」（同）ことから、2人のタイ人には会社の近隣に用意した一軒家に住んでもらっている。近年、外国人労働者の受け入れ企業で増えつつある自社の

共通点がある。日本語や日本車の修理技術をそのまま母国で生かすことが可能なので、「タイ人にとって日本で技術を学ぶことは大きなメリットだ」と皆川常務は指摘する。「日本語を覚えるにしたがって技術力も向上する」(同)ことから、同社は日本語教育に力を入れている。テキストではビジュアルも活用しながら、言語同様、「時間厳守など

ら整備士の基本用語や自動車の部位、工場設備の名称などを日本語とタイ語で併記。解説文も平易な日本語で理解しやすいよう工夫している。また、工場内で仕事をするうえで必要な用語を日本語とタイ語で表記した一覧表を掲示し、日本人従業員も言語の違いを意識できるようにした。

まず日本語覚えることから

生活習慣や文化の違いも丁寧に

〔のが一番のメリット〕。外国人労働者の受け入れの成果について、皆川常務はこう語る。外国人労働者はつたない日本語であっても大きな声で挨拶するため、日本人の従業員もつられて大きな声で挨拶を返すなど社内に活気や明るさがみなぎってきたという。外国人労働者の受け入れが单なる労働者不足への対応策だけではない一つの好事例だ。

乗用車・バス・トラック・機械・船舶他
あらゆる電装・電子部品・バッテリー
コンプ・スタータ・オルタネータ・ポンプ等の
リビルト品の品揃え、
格価に販売あり!

」(FC)は
N(江頭大介)
葉区)は13.5(14